

## **NOMBRE DEL ALUMNO:**

MARLENE LUCAS GONZALEZ
NURIA JESABEL RAMIREZ PASCACIO
YARITZA YAZARET ANZUETO MENDEZ

NOMBRE DEL PROFESOR: LIC. ELISA PEREZ PEREZ

> LICENCIATURA: EN ENFERMERÍA

MATERIA: SEMINARIO DE TESIS

**CUATRIMESTRE Y MODALIDAD:**8VO. CUATRIMESTRE SEMI – ESCOLARIZADO (DOMINGOS)

**NOMBRE Y TEMA DEL TRABAJO:** 

Hipótesis y Justificación

FRONTERA COMALAPA, CHIAPAS A 21 DE MARZO DEL 2021.

## 1.4 HIPOTESIS

- Si las personas de frontera Comalapa tienen conocimientos de la tasa de mortalidad del cáncer de piel entonces seguirán instrucciones del cuidado y prevención.
- A menor información sobre el cáncer de piel, mayor es la ignorancia sobre las medidas preventivas.
- Si se realizan buenas medidas preventivas del cáncer de piel, entonces se verán mejores resultados positivos de acuerdo al cuidado.

## 1.5 JUSTIFICACIÓN

El proyecto que se presenta en este documento dará a conocer la importancia sobre las medidas preventivas del cáncer de piel. Actualmente la mayoría de las personas ignoran los riesgos que se presenta al no tener cuidado en la piel, es por ello que daremos a conocer cada una de las medidas, la frecuencia en las que se presenta y los tipos. La importancia que se le va a dar en esta investigación va a depender de la alta incidencia de casos que hay en el centro de frontera Comalapa y del saber cómo actuar y prevenir, por esa razón es de gran interés conocer y determinar cada uno de los factores en los cuales las personas están vulnerables a padecer el cáncer de piel.

Las personas susceptibles a contraer cáncer de piel, son los campesinos, marinos, vendedores ambulantes; también se contrae por factores genéticos, y tener la piel muy blanca, es por ello que en el centro de frontera Comalapa las personas que son vendedores ambulantes son muy susceptibles a padecer los signos y síntomas del cáncer de piel.

El cáncer de piel es un cáncer en donde tiene más frecuencia en el hombre y en la mayoría de los casos en personas adultas y precisamente en personas activas laboralmente.

El clima frecuente en el centro de frontera Comalapa es de 39° grados centígrados y los trabajadores se han acostumbrado a no tener cuidado y a no protegerse, ya que no es común que se escuche el padecimiento de cáncer de piel.

Esta investigación será útil para mostrar la importancia de las medidas preventivas del cáncer de piel y para determinar la prevalencia ya que esta patología ha sido de gran frecuencia a nivel nacional y mundial el propósito es concientizar a la población a que tomen conciencia sobre el cuidado de la piel para evitar esta enfermedad y sus consecuencias, ya que las personas conocen sobre la enfermedad o han escuchado de ella pero no le dan importancia incluso llegan a pensar que nunca les afectara y la realidad es que un mal cuidado de la piel provocara esta enfermedad aunque los síntomas son a largo plazo . Entonces se enfatiza que las personas no tienen el conocimiento suficiente sobre esta patología e ignoran la importancia de las medidas preventivas. Se estima que cada año se producen en el mundo 132 000 casos de melanoma maligno (el cáncer de piel más dañino que existe) y mueren aproximadamente 66 000 personas por causa de éste y otros tipos de cáncer de piel. La incidencia de melanoma puede variar hasta más de 150 veces de un país a otro, en México ocurren alrededor de mil casos anuales de cáncer de piel por tratarse del órgano más grande de nuestro organismo, la piel es susceptible de padecer enfermedades ocasionadas por la radiación solar. El melanoma, que es el cáncer más agresivo, puede aparecer en la piel normal o puede aparecer como un lunar que luego cambia de apariencia. Por ello se indica la importancia de revisar una vez al año ante cualquier cambio en la piel y no usar remedios caseros y automedicación pero sobre todo el uso de protectores solares.

La buena educación sobre las medidas preventivas es la principal línea de defensa para hacerle frente al cáncer de piel ya que el conocimiento en las personas provocaría un aumento en la prevención, y conocerían las consecuencias que provoca la enfermedad, Para prevenir el cáncer de piel la población debe observar y seguir diferentes medidas, como evitar exponerse directamente a los rayos del sol, sobre todo en las horas de más intensa radiación; permanecer en interiores, usar películas protectoras en las ventanas, utilizar lentes y bloqueadores solares para la piel. Esta enfermedad puede conllevar un largo tiempo de sufrimiento para los que están afectados por ella y sus familias, y tiene importantes repercusiones sociales y económicas. Además a medida que aumenta la longevidad de las personas, se prevé que crezca la carga del cáncer. Frontera Comalapa es un lugar que por ubicación geográfica y costumbres este grupo de pobladores se encuentran en riesgo de contraer cáncer de piel en un futuro. Los esfuerzos ampliados de prevención primaria, incluidos la ejecución o refuerzo de intervenciones ambientales y laborales, ayudarían a reducir la incidencia del cáncer y las cargas clínicas, personales, económicas y sociales resultantes de esta enfermedad. Por este motivo la aplicación de la educación sanitaria en las personas servirá cómo aporte para el establecimiento de salud, para que sus pobladores adopten medidas adecuadas de prevención y protección contra el cáncer de piel los cánceres de piel podrían ser evitables si se adoptaran comportamientos preventivos adecuados, creemos preciso conocer los hábitos, actitudes y conocimientos de la población con la que pretendemos desarrollar medidas de prevención y educación para la salud y la prevención del cáncer de piel.

Esta investigación será de beneficio para la población de frontera Comalapa ya que tiene relevancia social debido a que si se difunde el contenido a más pobladores con el pasar del tiempo permitirá disminuir las tasa de morbimortalidad en relación a las estadísticas actuales, a su vez también tiene una importancia práctica porque los pobladores iniciarán o mejorarán la aplicación de medidas preventivas.